
 

第二屆桃園市青年諮詢委員會108年3月定期大會 

會議紀錄 

 
壹、時間：108 年 3 月 26 曰（星期二）13 時 30 分至 16 時 30 分 

貳、地點：桃園市立文昌國民中學（桃園巿桃園區民生路 729 號） 

參、主席：顏副召集人蔚慈 記錄：胡育華 

肆、出席人員：詳簽到表 

伍、主席致詞：（略） 

陸、專題簡報及英資中心導覽：（略） 

 柒、討論交流重點： 

一、 關注桃園英語教育政策及文昌國中英資中心的多元發展，各委

員提出意見及分享，摘要如下： 

(一) 張碩芳委員： 

目前文昌國中有良好的硬體設備和優秀外藉師資，但比較

沒有英語人才的培訓。建議未來讓更多人進到學校體驗參

訪，提高知名度。 

(二) 謝韋民委員： 

學生的學習時間有限，觀察到大園國際高中第三外語課程

造成其他學科、社團經營和交友能力減弱。比起雙語教育

，認為教育政 策需要回歸基本面，如解決目前代課教師問

題、提升教學品質等等。 

(三) 曾露瑤委員： 

期待提高英語村硬體設備的使用率，例如場地對外開放租

借、開辦更多英語營。除了增加使用率也可為國中帶來財

源。針對外藉師資的教學需要進行效益評估，也期望未來



 

增加差異化教學，根據學生能力而設定不同教學方法。 

(四) 黃安委員： 

英資中心的英語教學定位可以更明確，以目前的硬體設備

建議以「體驗教學」為定位，讓害怕說英文的學生願意開

口，目標群衆也不僅是學生，也可以開放讓成人體驗。 

二、 教育局國中教育科蔡聖賢科長、文昌國中田應薇校長和英資中

心徐曰國主任回應，整理摘要如下（細節可參考錄音檔）：  

(一) 蔡聖賢科長： 

桃園現行英語教育政策是推廣雙語中小學、英語重點學校

及提升跨領域雙語教學課程等，同時也因應科技進步，未

來將師資轉換 為線上課程，用雲端網路的方式更有效地傳

播。對於外藉師資的教學成效，已經委由專家進行相關研

究案，目前顯示外籍師資對於學生在聽力和口語能力上有

正面效益。此外基於少子化現象嚴重， 未來代課老師名額

會銳減，甚至正職教師超出實際需求的狀況， 教育局也會

提供學校篩選機制和監督教師的教學品質，每一年針對教

學目的和方向進行修正。 

(二) 田應薇校長： 

雙語教學會面臨到學生理解程度和能力上的差別，由於台

灣缺乏外語實際使用環境，單純透過課堂；如何讓英語變

成生活的語言也是一大考驗。文昌國中除了英資中心的角

色，也有身為國中所需要擔任的職責和任務，對於英語村

的空間規劃需要更多通盤的考量。 

(三) 徐曰國主任： 

為提高學生的學習興趣，未來英文彈性課程規劃情境英語

，更善加使用現有的資源設備。此外利用遠距設備、課程



 

雲端化讓更多學生受惠，並廣納中小學學生來參與暑假夏

令營。 

捌、臨時動議：（無） 

玖、散會： 16 時 30 分 


